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全力支持23條立法
落實特區憲制責任

【香港商報訊】記者賴小青報道：近日， 「廣州過
年 花城看花」—— 「年味最廣州」各區年俗活動亮
點發布會舉行。記者從現場獲悉，在農曆新春假期期
間廣州南沙區將舉辦超過百場春節活動，讓廣大市民
朋友切身感受南沙這座未來之城的濃濃年味。廣州市
南沙區副區長歐陽健華介紹，春節期間，南沙區將圍
繞 「廣州過年、花城看花」的活動主題，突出濱海特
色，做好 「水文章」。

2月24日元宵節當晚，南沙將在明珠灣舉辦一場大
型的無人機表演和煙花匯演。除了無人機表演和煙花
匯演，南沙還將組織水上新春集市、稻浪千燈遊、南
沙濕地 「福 『鷺』迎新春、龍騰 『鸛』長虹」、南沙
天后宮 「祥龍獻瑞賀新春」等四大文旅活動。

【香港商報訊】記者楊琪報道：深圳人大代表，
廣東智能院主任、國家超級計算深圳中心（深圳雲
計算中心）原主任馮聖中在深圳市七屆人大五次會
議開幕大會後接受本報記者採訪時表示，本次政府
工作報告中多處涉及科創、超算的內容，在總結相
關領域過往工作成績的同時，也提出了進一步的規
劃，他深感振奮和鼓舞。在未來工作中，他將全力
把深圳的規劃建設落到實處。

馮聖中致力於算力、超級計算方面的研究，重點
關注數字經濟領域和科技創新等工作。作為持續關
注光明科學城建設的資深專家，馮聖中在本次人大
會議上提出了兩份與完善光明科學城建設相關的議
案，分別就建立科學城的資源集聚機制和打造光明
國際醫學中心提出了多項建議。

他指出，深圳在超級算力方面提前布局，積極推
動深圳算力基礎設施高質量發展，例如，加快推動
鵬城雲腦三期與國家超級計算深圳中心二期項目立
項和建設，提供智能與超級算力有機融合的智能計
算服務以及面向大規模科學計算服務。並且在建設
光明生命科學大數據中心、粵港澳大灣區數據中心
等方面發力。 「深圳正快速成為國家的算力高地，
正謀劃如何向算力應用高地發展，充分發揮深圳的
算力優勢。」

馮聖中又指，當前，香港具備國際水平的計算相
關專業科研人員，並且在科技創新方面也有很多布
局。基於算力能夠通過互聯網進行全球互聯的特
點，大灣區可以藉助算力共享，密切互動，共同發
展，充分發揮香港的創新力量和科研優勢。

獲邀指導莞「村BA」
易建聯當場應允

【香港商報訊】記者冷運軍報道：在日前舉行的
政協第十四屆東莞市委員會第三次會議聯組分組討
論現場，東莞市委書記肖亞非邀易建聯擔任東莞
「百千萬工程」文體形象大使，並參與指導東莞
「村 BA」籃球聯賽。易建聯欣然應允，連連點頭

說： 「可以，可以。」
當天的聯組分組討論以 「深入實施 『百千萬工

程』，推動在東莞高質量發展」為主題，來自港澳
界、工商聯、經濟界等界別的委員紛紛建言獻策，
現已退役、在東莞成長起來的籃球運動員易建聯作
為體育界別的該市政協委員現場參會。

東莞曾同時擁有兩支CBA聯賽球隊，東莞籃球培
育了包括易建聯、杜峰、朱芳雨等多名中國男籃國
家隊球員。

此次參會，易建聯還提交了《關於加強我市青少
年職業籃球培訓的建議》的提案。他表示，退役之
後，他一直在做青少年籃球培訓方面的事情，關注
東莞青少年籃球運動的發展，希望在自己的領域為
東莞青少年籃球運動發展做一些貢獻。

百場活動邀您南沙過年
馮聖中：大灣區共享算力實現科研優勢互補
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易建聯作為體育界別的政協委員參加東莞兩會。
東莞市宣供圖

前海營商環境軟實力提升
過去一年前海多項成果數據引人矚目：GDP增長

15%，累計88項制度創新成果在全國推廣，引進落地
151家全球頭部服務商，港澳專業人士在前海備案執
業範圍增加到22類等。

《前海總規》首次提出前海 「深港深度融合發展引
領區」的新戰略定位，深港由 「合作」轉為 「融
合」，措辭的改變，亦意味着深港雙城從港資、港人
跨境流動的物理層面的合作，正在一步步 「試水」，
邁入了 「兩制」優勢疊加、融合的 「化學反應式」的
合作。

記者從深圳市七屆人大五次會議第二次全體會議獲
悉，去年深圳市人大常委會通過法規20件。其中，

於去年12月實施的《深圳經濟特區前海深港現代服
務業合作區投資者保護條例》是全國首部區域性投資
者保護立法。實施市場准營承諾即入制、允許港資商
業銀行拓寬深港跨境信貸金融服務、制定前海合作區
不予實施行政強制措施清單等制度創新引發強烈關
注。

有不少前海企業代表稱，《條例》與全球投資規則
接軌，提升了前海營商環境軟實力，同樣大大增強了
企業的安全感和信心。而香港正全力建設北部都會
區，作為融入國家發展大局的重大節點，香港將聯通
前海，在金融、物流、專業服務等領域促進高端經濟
合作，發展現代服務業，並推動更多前海、深圳及內
地企業，通過香港拓展海外市場。融合是雙向的，香
港企業亦可以通過前海開拓內地市場。

前海寶安片區發展提速提質
記者從寶安代表團小組會議中獲悉，《前海總規》

發布後，寶安與前海協作聯動將不斷加深，前海政策
在寶安新擴片區全面覆蓋，前海寶安片區發展全面提
速提質。

有數據顯示，2023 年前三季度，前海 GDP 實現
1543.4億元（人民幣，下同），寶安片區貢獻950.32
億元；前海GDP增長15.2%，寶安片區貢獻了9.9個
百分點；前海規上服務業營收3593.9億元，寶安片區
貢獻2090.23億元。

在《前海總規》中， 「南山元素」亦被寫入。包括
構建 「一心一帶雙港五區」的空間結構，提到 「一
帶」即綠色活力海岸帶。依託深圳西部海岸帶，聯動
環深圳灣、環交椅灣、實施 「連山、通海、貫城、串
趣」的山海連城計劃，打造活力海岸帶；產業空間布
局中，提到蛇口及大小南山片區：包含深港海洋科技組
團、蛇口及大小南山生態創意組團，重點發展現代海洋
產業（海洋科技）、會展業和商貿物流（航運物流）、
數字與時尚、文體旅遊業；生態格局建設中，提到強化
環灣生態共治，環深圳灣區域，由深港協同重點開展深
圳灣水環境綜合治理，保育大灣區濕地和紅樹林等自然
景觀及生態資源；在建設高端創新人才基地中，提到支
持在前海工作、生活的香港居民以及在前海投資的香港
商戶取得香港機動車臨時入境機動車號牌和行駛證後，
通過深圳灣口岸多次駕駛機動車往返深港等，諸多利
好南山進一步與前海深入融合的規劃條例。

寶安人大代表團熱議前海發展
制度創新引發強烈關注

【香港商報訊】記者陳彥潔、王娜報道：深圳市
市長覃偉中在深圳市七屆人大五次會議開幕大會所
作政府工作報告中，18次提及 「前海」 ，稱 「前海
開發開放活力迸發」 。此外，在昨日舉行的寶安代表
團小組會議中，前海同樣是被多次提及的 「熱詞」 。
記者亦從日前舉辦的深圳市寶安區七屆人大四次

會議中獲悉，2024年，寶安將以落實《前海深港現
代服務業合作區總體發展規劃》譜寫開發開放新篇章，在推動以生產性服務業為重點
的現代服務業大發展大跨越中當示範。

S4 2024年2月2日 星期五




